
1 
 

 
Al personale Docente 
Al personale Tecnico-Amministrativo 
Agli Assegnisti di Ricerca 
Ai componenti degli Organi di Governo 
LORO SEDI  
 
Gent.mi tutti, 
di seguito il resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di interesse generale 
deliberato nella seduta ordinaria di Senato Accademico del 27 settembre 2022 e nella seduta 
ordinaria di Consiglio di Amministrazione del 28 settembre 2022. 
Per qualsiasi approfondimento: organi.collegiali@polito.it. 
Un cordiale saluto 
Nicoletta Fiorio 
 
 
Tra le principali comunicazioni: 
 
₋ Il 1° settembre a Roma, presso la nuova sede dell'Ambasciata della Repubblica dell'Azerbaijan 

in Italia, si è svolta la cerimonia di scambio degli accordi – già firmati nel 2021 – sulla 
cooperazione accademica relativi all'Italy-Azerbaijan University, che avrà sede a Baku, ospitata 
nel campus dell’ADA University. Alla cerimonia ha partecipato il Rettore. 

₋ Il 7 Settembre il Politecnico ha accolto una delegazione canadese proveniente dalla Mc Master 
University di Hamilton. Durante l’incontro con il Vice Rettore per l’Internazionalizzazione David 
Chiaramonti, il Vice Rettore per la Ricerca Matteo Sonza Reorda, la Delegata del Rettore alle 
Relazioni Internazionali Area Americhe Francesca Verga e alcuni docenti di automotive 
engineering del Politecnico, è stato firmato un Framework Agreement sul dottorato di ricerca. 

₋ Il 20 settembre in occasione della settima Giornata Mondiale dello Sport nel cortile del Rettorato 
dell’Università degli Studi di Torino è stato acceso il braciere della Fiamma del Sapere; la 
cerimonia, organizzata dal CUS Torino con la collaborazione del CUSI e della FISU, ha segnato 
il passaggio di testimone verso Lake Placid, città che ospiterà i 2023 FISU World University 
Games dal 12 al 22 gennaio del prossimo anno. 

₋ Dal 20 al 22 settembre si è tenuto in Ateneo il sesto Dialogue della European University Alliance 
Unite!, con oltre 250 partecipanti che ha riunito le delegazioni delle università coinvolte, insieme 
a rappresentanti della Commissione Europea, della Conferenza dei Rettori CRUI, della rete dei 
principali Atenei tecnici tedeschi TU9, delle municipalità di Barcellona, Stoccolma e Torino, 
nonché delle altre cinque Alleanze Universitarie Europee legate alla rete CLUSTER. È stata 
lanciata la seconda fase dell’Alleanza per i prossimi quattro anni, con inizio a novembre 2022. 

₋ Il 30 settembre e il 1° ottobre torna a Torino – e contemporaneamente in tutta Europa – la Notte 
Europea delle Ricercatrici e dei Ricercatori, diventato ormai un appuntamento fisso per 
conoscere i traguardi e le sfide della ricerca. L’inaugurazione si terrà venerdì 30 settembre nel 
cortile del Rettorato dell’Università, alla presenza dei Rettori di Università di Torino e Politecnico, 
e della Prorettrice UniTo e Presidente APEnet (Rete degli Atenei e degli Enti di Ricerca per il 
Public Engagement). 

₋ In merito alle modifiche al Regolamento Generale di Ateneo, approvate all’unanimità dal Senato 
Accademico nella seduta del 14 luglio 2022, con il parere favorevole espresso all’unanimità dal 
Consiglio di Amministrazione nella seduta del 30 giugno 2022, il Ministero dell’Università e della 
Ricerca, all’esito dell’istruttoria svolta ai sensi dell’art. 6, comma 9, della legge 9 maggio 1989, 
n. 168, con nota prot. n. 11279 del 20/09/2022 ha comunicato di aver svolto il previsto controllo 
di legittimità e di merito e di non avere osservazioni da formulare. Pertanto, con D.R. n. 974 del 
22 settembre 2022, si è provveduto all’emanazione del Regolamento Generale di Ateneo. 

₋ Il prof. Gianluca Setti, Referente del Rettore per la Valutazione della Qualità della Ricerca, ha 
illustrato il Reforming Research Assessment, che, nell’ambito dell’azione del Forum ERA 
(European Research Area) e dello European Research Area and Innovation Committee 
(ERAC), si pone l’obiettivo di procedere alla riforma sistemica della valutazione della ricerca 
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sulla base di principi e impegni comuni da stabilire nell’agreement attraverso lo scambio di 
informazioni tra tutti gli aderenti all’accordo. 

₋ Il Rettore ha informato il Consiglio di Amministrazione che Stellantis N.V. ha recentemente 
formulato interessanti proposte di ricerca in collaborazione con il nostro Ateneo, che potranno 
aprire la strada anche a un rilancio della città di Torino. 

₋ Il prof. Roberto Zanino in qualità di referente incaricato, ha fornito al Consiglio di 
Amministrazione un aggiornamento circa la DTT s.c.a.r.l., consorzio per l’attuazione del 
Progetto Divertor Tokamak Test, di cui l’Ateneo è socio allo 0,5 % dal 2020.  

₋ L’ing. Giovanni De Santi ha presentato al Consiglio di Amministrazione la Sustainable 
Transition Initiative Polito per permettere all’Ateneo di diventare un ancor più conosciuto e 
affidabile «center of expertise» di supporto alle istituzioni locali, nazionali e internazionali. Le 
sfide che il progetto si pone mirano a stringere accordi internazionali per promuovere e 
rafforzare il “brand PoliTO” (attraverso per esempio media communication e l’ufficio di 
Bruxelles). Per la realizzazione di quanto prospettato si rende necessaria l’istituzione di un 
Foresight and Strategic Planning Office. Sono state individuate 4 aree prioritarie per poter 
iniziare la transizione con un limitato numero di azioni ben circoscritte. Si tratta di: Smart Mobility, 
Energy & Climate Change, Aerospace e Circular Economy. 

₋ Il Rettore ha fornito al Consiglio di Amministrazione un aggiornamento circa la situazione dei 
consumi energetici in Ateneo con stime attuali e ipotesi di misure di contenimento straordinarie 
in vista della stagione invernale. 

 
Tra i principali argomenti trattati e deliberazioni assunte: 
 
Sono stati oggetto di ratifica in Consiglio di Amministrazione i seguenti decreti rettorali: 
 
₋ il DR n. 855 del 05.09.2022 avente ad oggetto l’aggiudicazione svolta tramite il sistema dinamico 

di acquisizione istituito da Consip S.p.A. per l’affidamento dei servizi di pulizia, disinfestazione 
e derattizzazione presso le sedi del Politecnico; 

₋ il DR n. 747 del 22.07.2022 avente ad oggetto l’annullamento dell’Accordo precedentemente 
formalizzato e l’approvazione dell’Accordo di collaborazione per il coordinamento delle attività 
progettuali e dell’attuazione del progetto “Infrastructure for Energy TRAnsition aNd Circular 
Economy @ EuroNanoLab” (Acronimo iENTRANCE@ENL), da finanziare nell’ambito del 
PNRR; 

₋ il DR n. 802 del 01.08.2022 avente ad oggetto l’annullamento dell’Accordo precedentemente 
formalizzato e l’approvazione dell’Accordo di collaborazione per il coordinamento delle attività 
progettuali e dell’attuazione del progetto “GeoSciences: un’infrastruttura di ricerca per la Rete 
Italiana dei Servizi Geologici” (Acronimo: GeoSciences), da finanziare nell’ambito del PNRR; 

₋ il DR n. 810 del 05.08.2022 avente ad oggetto l’approvazione dei Decreti di concessione del 
finanziamento n. 149 del 22 giugno 2022, n.151 del 22 giugno 2022, n.152 del 22 giugno 2022, 
n.153 del 22 giugno 2022 con prot. n. 5389, n. 5391, n. 5392, n. 5393 del 04/08/2022 corredati 
degli allegati e di approvazione dei contenuti dell’Atto d’obbligo e di accettazione del decreto di 
concessione nell’ambito dell’Avviso pubblico MUR n. 3265 del 28.12.2021 per la concessione 
di finanziamenti destinati alla realizzazione o all'ammodernamento di Infrastrutture 
Tecnologiche di Innovazione; 

₋ il DR n. 806 del 02.08.2022 avente ad oggetto l’approvazione del Decreto di Concessione del 
progetto “NODES - Nord Ovest Digitale E Sostenibile”, sua accettazione e approvazione dei 
contenuti dell’Atto d’obbligo; 

₋ DR n. 809 del 04.08.2022 avente ad oggetto l’approvazione - per ognuno dei Centri Nazionali 
suddetti (HPC, Agritech e Mobilità) - dei rispettivi decreti di concessione dei finanziamenti MUR; 

₋ il DR n. 856 del 05.09.2022 avente ad oggetto l’approvazione delle modifiche statutarie 
dell’Associazione EIT Manufacturing; 

₋ il DR n. 945 del 20.09.2022 avente ad oggetto l’approvazione della costituzione della 
Fondazione di partecipazione “SERICS - Security and Rights in CyberSpace" e dello Statuto 
della stessa; 
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₋ il DR n. 946 del 21.09.2022 avente ad oggetto l’approvazione della costituzione della 
Fondazione di partecipazione “Made in Italy Circolare e Sostenibile (3A- ITALY)” e dello Statuto 
della stessa; 

₋ il DR n. 947 del 21.09.2022 avente ad oggetto l’approvazione della costituzione della 
Fondazione di partecipazione “RESearch and innovation on future Telecommunications 
systems and networks, to make Italy more smART (RESTART)” e dello Statuto della stessa; 

₋ il DR n. 948 del 21.09.2022 avente ad oggetto l’approvazione della costituzione della 
Fondazione di partecipazione “Multi-Risk sciEnce for resilienT commUnities undeR a changiNg 
climate (RETURN)" e dello Statuto della stessa. 

 
In materia di Regolamenti di Ateneo, il Senato Accademico, con il parere favorevole espresso dal 
Consiglio di Amministrazione, ha approvato il nuovo Regolamento della Scuola di 
Specializzazione in Beni Architettonici e del Paesaggio. 
 
Sempre in tema di Regolamenti di Ateneo, il Consiglio di Amministrazione, con il parere 
favorevole espresso dal Senato Accademico e dal Collegio dei Revisori dei Conti, ha approvato il 
nuovo Regolamento di Finanza e Contabilità. 
 
I Centri Interdipartimentali concludono il loro primo ciclo di attività il 31.12.2022. Le “Linee guida per 
l’attivazione, la gestione ed il funzionamento dei Centri Interdipartimentali”, approvate dal Consiglio 
di Amministrazione nella seduta del 30.06.2021, prevedono a questo punto una fase di valutazione 
sugli scenari futuri. A tale scopo, il prof. Stefano Corgnati, Vice Rettore per la Politiche Interne, ha 
fornito al Consiglio di Amministrazione un quadro dettagliato dello stato di funzionamento e 
operatività dei Centri e, alla luce del particolare contesto di riferimento, ha proposto riflessioni circa 
la conferma della validità dei Centri come modello organizzativo per la gestione della ricerca 
interdisciplinare e sullo stato di completamento della missione progettuale dei singoli Centri. Alla 
luce del quadro rappresentato e ampiamente discusso, il Consiglio di Amministrazione ha preso 
atto dei risultati raggiunti nel primo ciclo di vita dei Centri Interdipartimentali e degli scenari prospettici 
della ricerca dell’Ateneo, visti anche gli esiti del PNRR, nell’ambito dei quali i Centri potranno 
sviluppare ulteriore progettualità. Il Consiglio di Amministrazione ha quindi dato mandato alla 
Commissione Centri Interdipartimentali di: 
₋ informare i Coordinatori dei Centri del percorso in atto e delle indicazioni acquisite dal Consiglio 

di Amministrazione; 
₋ acquisire il parere del Nucleo di Valutazione sull’attività 2017-2022 degli attuali Centri e sulle 

evoluzioni futuribili; 
₋ operare una sintesi da proporre nel mese di ottobre al Consiglio di Amministrazione allo scopo 

di definire i criteri di reindirizzamento, rinnovamento o conclusione delle attività dei Centri, anche 
con indicazione di possibili aggregazioni degli stessi su macro-tematiche, in coerenza con la 
scadenza del 31.12.2022. 

 
Nell’ambito della programmazione del personale docente e ricercatore il Consiglio di 
Amministrazione, con il parere favorevole del Collegio dei Revisori dei Conti: 
- ha destinato per il corrente anno 2022 al Fondo Unico di Ateneo, € 4.680.000,00 euro, pari al 

15,03% degli utili accantonati, consentendo l’attivazione di 30 posizioni di RTD/A; 
- ha approvato la proroga di un anno del contratto di ricercatore a tempo determinato stipulato ai 

sensi dell’art. 24, comma 3, lettera a) della legge 240/2010 del Dott. Fausto STELLA. 
 
Il Consiglio di Amministrazione ha approvato, con il parere favorevole del Senato Accademico 
e del Collegio dei Revisori dei Conti, la stipula della Convenzione ai sensi dell’art. 6, comma 11, 
della legge 30 dicembre 2010, n. 240 con l’Università di Torino per lo svolgimento di attività didattica 
e di ricerca da parte del Prof. Giuseppe TIPALDO. 
 
Ancora in tema della programmazione del personale docente e ricercatore 2021-2025, il Consiglio 
di Amministrazione ha approvato: 
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- l’attivazione di posizioni di PO, RTD/B e PTA (cat. C e D) a valere su risorse assegnate ai 
Dipartimenti e ha deliberato di convertire 2 posizioni da RTD/A, assegnate al DIATI, in posizioni di 
personale tecnico amministrativo di cat. D dell’area tecnica a tempo determinato; 
- le seguenti chiamate: 
 
I FASCIA 
- Eleonora ATZENI – DIGEP 
- Nicola BOSSO – DIMEAS 
- Daniele BOTTO – DIMEAS 
- Alessandra COLOMBELLI – DIGEP 
- Guido LOMBARDI – DET 
- Paolo MAGGIORE – DIMEAS 
- Luca MASTROGIACOMO – DIGEP 
- Davide Salvatore PAOLINO – DIMEAS 
- Elisa UGHETTO – DIGEP 
 
II FASCIA TENURE TRACK 
- Andrea AJMAR – DIST 
- Gianluca MASTRANTONIO – DISMA 
 
RTD-B 
- Alessandro AUDRITO – DISMA 
- Francesco AVALLONE – DIMEAS 
- Cristina BECCHIO – DENERG 
- Alessandro CHIADO' – DISAT 
- Federico DELL'ANNA – DIST 
- Massimo DELLE PIANE – DISAT 
- Giuseppe D'ONOFRIO – DISMA 
- Matteo FILIPPI – DIMEAS 
- Giulia FRACASTORO – DET 
- Marta GANDIGLIO – DENERG 
- Angelo LERRO – DIMEAS 
- Lucia NAPIONE – DISAT 
- Gabriele NERI – DAD 
- Paolo PESCETTO – DENERG 
- Sandro RUBINO – DENERG 
- Diego VALSESIA – DET 
- Emanuele VENTURA – DISMA 
 
RTD-A 
- Alessandro ALIBERTI – DIST 
- Giuseppe Bruno AVERTA – DAUIN 
- Marco CARUSO – DET 
- Umberto GARLANDO – DET 
- Marco GHISLIERI – DET 
- Luca LAVAGNA – DISAT 
- Federico MANURI – DAUIN 
- Carlo MASONE – DAUIN 
- Giorgia MONTALBANO – DISAT 
- Anna Paola MUNTONI – DISAT 
- Giuseppe Francesco NALLO – DENERG 
- Michele PAGONE – DET 
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- Filippo PANINI – DIATI 
- Matteo PARMEGGIANI – DISAT 
- Eliana PASTOR – DAUIN 
- Valentino PELUSO – DAUIN 
- Josie Esteban RODRIGUEZ CONDIA – DAUIN 
- Mara SERRAPEDE – DISAT 
- Andrea ZAPPATORE – DENERG 
- Jugin ZENG – DISAT 
 
Il Rettore, ai sensi dell’art. 2 del “Regolamento del Servizio Ispettivo di Ateneo”, ha sottoposto al 
Consiglio di Amministrazione, che ha espresso parere favorevole, la seguente composizione della 
Commissione del Servizio Ispettivo: 

Componenti 
- Prof. Massimo MESSORI, con funzioni di presidente 
- Dott. Davide Massimo MONNI 
- Avv. Luca CANDURA 

Segretario verbalizzante 
- Sig. Gianfranco MARINO 

Componente supplente 
- Sig.ra Giovanna MELCHIONDA 
 
Il prof. Francesco Laviano, in qualità di componente dell’Osservatorio permanente di Ateneo per il 
monitoraggio della filiera accademica, ha illustrato al Senato Accademico e al Consiglio di 
Amministrazione le proposte dell’Osservatorio sulle possibili misure da adottarsi sulla base di 
quanto disposto dalla legge 79/2022 “Ulteriori misure urgenti per l’attuazione del Piano Nazionale di 
Ripresa e Resilienza (PNRR)”, che prevede una riforma del pre-ruolo universitario e in particolare la 
sostituzione delle figure dei ricercatori a tempo determinato di tipo b) e di tipo a) con la nuova figura 
unica del ricercatore a tempo determinato in Tenure Track (RTT), l’abolizione della figura 
dell’assegnista di ricerca, l’introduzione dei contratti di ricerca, nuovi contratti di lavoro a tempo 
determinato di tipo post-doc, e delle borse di studio per la formazione allo svolgimento di attività di 
ricerca. Dopo analisi e attenta discussione in entrambi gli Organi di Governo, in cui sono state avviate 
alcune riflessioni preliminari sulla gestione del transitorio (formulando alcune ipotesi utili a favorire i 
Dipartimenti nel reperimento delle risorse necessarie per bandire assegni di ricerca e posizioni da 
RTD-A e RTD-B fino alle scadenze previste per legge), il Consiglio di Amministrazione si è 
riaggiornato a una prossima seduta per proseguire un’ulteriore analisi e la conseguente 
deliberazione. 
 
Infine, sempre in tema della programmazione del personale docente e ricercatore, la Commissione 
istruttoria di Ateneo per le chiamate dirette – istituita per l’individuazione dei profili di Professori di I 
e II fascia, loro selezione e valutazione e successiva chiamata diretta – ha fornito al Consiglio di 
Amministrazione un quadro complessivo all’esito della preselezione delle candidature pervenute, 
evidenziando di aver selezionato alcuni profili di interesse. Il Consiglio di Amministrazione, nel 
prendere atto, concorda sull’opportunità di pubblicizzare le call future non solo sul sito web di Ateneo 
ma anche su siti specializzati e condivide il successivo percorso di coinvolgimento dei Dipartimenti, 
in vista di eventuali delibere di chiamata. 
 
La prof.ssa Arianna Montorsi, Referente del Rettore per la parità di genere e la diversity, ha 
presentato al Consiglio di Amministrazione un aggiornamento in tema di Glass Ceiling Index 
(GCI), l’indice che misura la parità di genere nell’accesso a posizioni apicali/non precarie, 
segnalando a livello dipartimentale in Ateneo un indice in decrescita con una riduzione del 
disequilibrio a sfavore delle donne, benché in nessun caso si sia ancora raggiunto l’indice uguale a 
1 (che indica completa parità di genere). Dopo una discussione preliminare sulla distribuzione di una 
premialità ai Dipartimenti sulla base del GCI, il Consiglio di Amministrazione ha nominato una 
Commissione coordinata dal Rettore e composta dai consiglieri Andrea Gavosto, Caterina Mele e 
Anna Osello e dalla Vice Rettrice per la Qualità il Welfare e le Pari Opportunità Claudia De Giorgi 
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con il compito di istruire le modalità di ripartizione di tale premialità in vista di una delibera in una 
prossima seduta.  
 
Nell’ambito della didattica di I e II livello, il Senato Accademico ha approvato il passaggio al 
Dipartimento DIGEP e al Collegio di Ingegneria Gestionale dei CdS «Ingegneria della Produzione 
industriale» (L-9) e «Ingegneria della Produzione industriale e dell’innovazione tecnologica» (LM-
33), attualmente afferenti al Dipartimento DIMEAS e al Collegio di Ingegneria Meccanica, 
Aerospaziale, dell’Autoveicolo e della Produzione (IMAAP); 
 
Inoltre, con riferimento al Tirocinio Professionale, il Consiglio di Amministrazione, con il parere 
favorevole del Senato Accademico, ha approvato la Convenzione quadro per attività di Tirocinio 
Professionale tra il Politecnico e gli Ordini degli Architetti Paesaggisti Pianificatori e Conservatori 
delle province del Piemonte e della Regione Valle d’Aosta con impegno dell’Ateneo a coprire i costi 
della polizza assicurativa per i Tirocinanti; il Senato Accademico ha altresì approvato il 
Regolamento del Tirocinio Professionale. 
 
Con riferimento al Pacchetto mobilità e cultura a.a. 2022/2023, il prof. Sebastiano Foti, Vice Rettore 
per la Didattica, ha fornito al Consiglio di Amministrazione un aggiornamento circa la possibilità 
di far coesistere l’iniziativa del Politecnico di rimborsare agli studenti parte del costo per 
l’abbonamento trasporti con il “Bonus trasporti” statale, che prevede l’erogazione di un voucher per 
ottenere uno sconto sul prezzo di acquisto.  
 
Infine, il Consiglio di Amministrazione ha approvato una proposta di aggiornamento della 
contribuzione studentesca per l’a.a. 2022/23, nei casi di contemporanea iscrizione ai due corsi di 
istruzione superiore (previsione introdotta dalla legge n. 33 del 12 aprile 2022), dei quali almeno uno 
presso il Politecnico di Torino, con tassazione differenziata e modulata a seconda si tratti di Laurea 
Magistrale, Master o Dottorato.  
 
In relazione al Dottorato di Ricerca, il Consiglio di Amministrazione, con il parere favorevole del 
Senato Accademico, ha approvato: 
- la convenzione per l'attivazione di tre posti di Dottorato riservato a dipendenti dell’azienda 

Fondazione Links; 
- la convenzione per l'attivazione di un posto di Dottorato riservato a dipendenti dell’azienda 

Huawei. 
 
Nell’ambito della Scuola di Master e Formazione Permanente, il Senato Accademico ha espresso 
parere favorevole al progetto di Master universitario di II livello in “Metallurgia 4.0: gestione di 
processi, operazioni e innovazione sostenibile”. 
 
Con riferimento alla Ricerca, il prof. Matteo Sonza Reorda, Vice Rettore per la Ricerca, ha illustrato 
al Consiglio di Amministrazione, che le ha approvate, le Linee di indirizzo per la gestione 
dell’impatto finanziario sul bilancio dell’Ateneo dei seguenti programmi, finanziati nell’ambito della 
partecipazione dell’Ateneo alla Mission 4 del PNRR e ora in fase di avvio: 
- Campioni Nazionali (CN) 
- Ecosistema dell’innovazione (NODES) 
- Infrastrutture di Ricerca (IR) 
Tale Linee sono state oggetto di un’apposita nota informativa. 
 
In tema di internazionalizzazione, il Consiglio di Amministrazione ha approvato: 
- la creazione dell’Hub@Japan, antenna del Politecnico di Torino con base in Giappone, che mira 

a coordinare, promuovere e potenziare le attività dell’ateneo nell’ambito della formazione, della 
ricerca e della terza missione; la nomina del prof. Michele Bonino, Delegato del Rettore alle 
Relazioni Internazionali con la Cina e i Paesi Asiatici, quale Responsabile Scientifico dell’Hub; 
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- i seguenti modelli di contratto come schemi tipo nell’ambito del «Regolamento di Ateneo per la 
partecipazione a programmi di finanziamento» per applicazione a tutti i progetti Erasmus+ della 
programmazione 2021-2027: General Model Grant Agreement (general-mga_erasmus); Model 
Grant Agreement for Multi- and Mono-Beneficiary Lump Sum Grants (JUST/REC Lump Sum 
MGA - Multi & Mono); Model Grant Agreement for Multi- and Mono-Beneficiary Unit Grants 
(Erasmus Unit MGA - Multi & Mono), confermando i modelli di Partnership Agreement già 
approvati dal Consiglio di Amministrazione nella seduta del 21.12.2016 come schemi tipo 
nell’ambito del «Regolamento di Ateneo per la partecipazione a programmi di finanziamento» 
anche per tutti i progetti Erasmus+ della programmazione 2021-2027. 

In tema di internazionalizzazione con la Cina, il prof. Michele Bonino, Delegato del Rettore alle 
Relazioni Internazionali con la Cina e i Paesi Asiatici, ha fornito al Consiglio di Amministrazione 
un aggiornamento sulle seguenti attività: 
- le azioni di internazionalizzazione del Dottorato di Ricerca in Cina nell’a.a. 2021/2022; 
- lo sviluppo del Wechat Official Account, l’account ufficiale del Politecnico di Torino che 

rappresenta una finestra aperta direttamente sulla Cina, per instaurare un dialogo diretto sia con 
il modo accademico che con quello aziendale; 

- il Servizio di business development e intermediazione commerciale in Cina; 
- l’Undergraduate Education co-run program in Smart Building and Construction between HIT and 

POLITO; 
- la proposta di istituzione di una Chinese-Foreign Co-running School sul tema della Transizione 

Ecologica nell’ambito del Joint Institute con Tongji University. 
Nell’ambito dei contratti attivi e convenzioni, il Consiglio di Amministrazione, con il parere 
favorevole del Senato Accademico ha approvato:  
- Accordo di Partnership tra il Politecnico di Torino, la Società NanYang CIJAN Auto Shock 

Absorber CO., Ltd, e la sua controllata WAY ASSAUTO S.R.L.; 
- Accordo di Partnership tra Politecnico di Torino e Newcleo S.r.l. per la reciproca collaborazione 

in attività di ricerca, sviluppo, innovazione, didattica e formazione nelle aree dell’Ingegneria, 
dell’Architettura e Design; 

- Accordo Quadro tra il Politecnico di Torino e la Fondazione Germana Erba’s Friends; 
- Accordo Quadro di collaborazione con CRF S.c.p.A. e allegato Accordo di Cooperazione sui Corsi 

di Studio in ingegneria dell’Autoveicolo, quadriennio 2022-2026; 
 
Con riferimento al Servizio Civile Universale, ritenuto pienamente coerente con il percorso avviato 
dall’Ateneo con l’iniziativa “PoliTO per il sociale” finalizzata a dare consistenza e visibilità alla 
molteplicità di attività, progetti e ricerche sui temi che riguardano l’innovazione, lo sviluppo equo del 
territorio, l’accessibilità e l’inclusione sociale e a farne emergere di nuovi, il Senato Accademico ha 
approvato: 
- l’adesione al Servizio Civile Universale in qualità di ente di accoglienza in partenariato con la Città 

di Torino e i settori di intervento. 
e il Consiglio di Amministrazione, con il parere favorevole del Senato Accademico ha approvato: 
- la Carta di impegno etico in materia di Servizio Civile Universale; 
- il “Contratto di impegno e responsabilità in materia di Servizio Civile Universale tra ente capofila 

e ente di accoglienza per la presentazione e attuazione di programmi di servizio civile universale”; 
- l’adesione al Protocollo di Intesa «Il Servizio Civile: un’esperienza di politiche giovanili» » tra la 

Città di Torino e gli enti di accoglienza. 
 
Sempre in ambito dei contratti attivi e convenzioni, il Consiglio di Amministrazione ha inoltre 
approvato: 
- Accordo di Partnership tra Politecnico di Torino e TIM S.p.A., per attività di Ricerca, Sviluppo, 

Innovazione e Formazione - Rinnovo Accordo di Partnership n. 312/2019, e collegata 
concessione di spazi presso il Business Research Center; 

- Proroga Accordo di Partnership n. 748/2014 tra Politecnico di Torino e FEV Italia S.r.l. per la 
collaborazione reciproca in attività di ricerca, sviluppo ed innovazione nelle aree dell’Ingegneria, 
e dei collegati Contratto di Comodato per la concessione in uso di spazi presso l’Energy Center; 
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- Contratto di ricerca (“RESEARCH AND DEVELOPMENT AGREEMENT”) n. 1029/2022 tra 
Politecnico di Torino (DET) e Infineon Technologies Austria AG, per l’esecuzione di un 
programma di ricerca dal titolo “Investigations on Doherty Power Amplifier”; 

- Accordo Quadro tra il Politecnico di Torino e FAI – Fondo per l’Ambiente Italiano ETS; 
- Termsheet tra Politecnico di Torino, ENI S.p.A., Eni Plenitude S.p.A. Società Benefit e Comune 

di Pantelleria; 
- Richiesta di adesione da parte dei Dipartimenti di Scienza Applicata e Tecnologia – DISAT, di 

Architettura e Design – DAD e di Elettronica e Telecomunicazioni – DET all’Associazione 
FILIERAFUTURA; 

- modifica patti parasociali di IMAST s.c.ar.l. 
 
È inoltre stata comunicata al Consiglio di Amministrazione l’estensione dell’Accordo di 
Partnership n. 1262/2021 tra Politecnico e Edison S.p.A. (per la collaborazione reciproca in attività 
di ricerca, sviluppo ed innovazione e nell’ambito delle attività di didattica e formazione nelle aree: 
Produzione e stoccaggio di energia, Efficienza e servizi energetici ambientali, Comunità energetiche, 
Mobilità sostenibile, Artificial Intelligence e IoT) alla società Edison Next S.p.A. 
 
Nell’ambito del Question Time, è stata presentata in Senato Accademico e in Consiglio di 
Amministrazione dai rappresentanti degli studenti della lista Alter.POLIS una richiesta di parere 
sull’indirizzo del Politecnico di Torino riguardo all’aumento delle tariffe agevolate nelle mense 
universitarie della Regione Piemonte. Il Rettore riferirà agli organi circa la replica ad EDISU 
concordata con gli altri Rettori delle Università del Piemonte. 


